

Si no visualiza correctamente el contenido haga clic [aquí](#) .



CONSEJO DE EDUCACIÓN POPULAR DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE
CONSELHO DE EDUCAÇÃO POPULAR DA AMÉRICA LATINA E DO CARIBE
KONSÈY EDIKASYON POPILÈ NAN AMERIK LATIN AK NAN KARAYIB
ATY KAKUAÁVA TEKOMBO'EREHEGUA OĨVA AMÉRICA LATINA-PE

La Carta n° 513

Lima, 20 de noviembre del 2013
Secretaría General



EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

EDITORIAL

Despedida por la partida de nuestro hermano y camarada José Luis Álvarez Serna. Clic [aquí](#).

ACTUALIDAD

- Palabras sobre José Luis Álvarez Serna. Clic [aquí](#) .
- Brasil: Oscar Jara presidente del CEAAL nos presenta una rica experiencia. Clic [aquí](#) .
- Brasil: Plebiscito Popular por una Constituyente Exclusiva e Soberana. Clic [aquí](#) .
- México. Celebración de los cincuenta años de vida del IMDEC. Clic [aquí](#) .
- El Salvador: Encuentros de reflexión - Red Alforja. Clic [aquí](#) .
- La Piragua 38. CEAAL: Construyendo nuestro encuentro y asamblea intermedia. Clic [aquí](#) .
- Medellín, Colombia. Congreso internacional. Clic [aquí](#) .
- Bruselas. Seminario Ciudadanía Global. Clic [aquí](#) .
- CONFINTEA VI. Boletín de Seguimiento N° 6. Clic [aquí](#) .
- Bolivia. Entrevista en Medios de Comunicación Foro Internacional: El Derecho Humano a la Educación en la Agenda Post 2015 en América Latina y el Caribe. Clic [aquí](#) .
- El Salvador. Denunciamos y nos solidarizamos: Encontraron muerto a nuestro compañero Mario Enrique Escobar Castro. Clic [aquí](#) .
- República Dominicana. Centro Bonó rechaza sentencia "aberrante" del Tribunal Constitucional. Clic [aquí](#) .
- Costa Rica. De Talamanca Bribri a la V Cumbre Continental de Pueblos Indígenas. Clic [aquí](#) .
- Brasil. Pedagogía del Oprimido retorna a Brasil. Clic [aquí](#) .
- Cuba. Invitación Foro Permanente OAR. Clic [aquí](#) .
- Argentina. Manual de Comunicación Comunitaria Barrio Galaxia. Clic [aquí](#) .

ACTUALIDAD (Continúa)

- Filipinas. ONG Educo da apoyo de emergencia a las zonas devastadas por el tifón. Clic [aquí](#) .
- Colombia. Mesa de articulación: la sociedad civil en la mesa. Clic [aquí](#) .
- Directrices sobre creación del Foro de Participación Ciudadana de UNASUR. Clic [aquí](#) .
- Libro "Aportes conceptuales de la educación de personas jóvenes y adultas: hacia la construcción de sentidos comunes en la diversidad". Clic [aquí](#) .

AGENDA

- Cursos, seminarios, diplomados, encuentros, talleres, coloquios en toda América Latina. Para ver la agenda haz clic [aquí](#) .

VIDEOS

- Ellos también tienen derecho. Para ver el video haz clic [aquí](#) .
- Sé mi nombre bien hecho. Para ver el video haz clic [aquí](#) .
- Incidiendo en la agenda de desarrollo Post 2015. Para ver el video haz clic [aquí](#) .

LINKS

- Links de algunas instituciones que han participado en esta Carta. Ver [aquí](#) .

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

EDITORIAL



DESPEDIDA POR LA PARTIDA DE NUESTRO HERMANO Y CAMARADA JOSÉ LUIS ÁLVAREZ SERNA

**¡JOSÉ LUIS ÁLVAREZ SERNA, COMPAÑERO, CAMARADA, HERMANO DEL CEAAL!
¡TE QUEDAS CON NOSOTROS SIEMPRE!**

¿POR QUÉ NO VIENES?

*¿El desierto es para fuertes o para débiles? No, es para personas, nomás.
El desierto es hermoso y alentador, ¿por qué no vienes?, ven y conoce; nomás.
¿El desierto es escándalo en desolación? No, es diverso, nomás.
El desierto es como una canción, ¿por qué no vienes? ven y escucha, nomás.*

*¿Puedo ir aunque tenga mucho miedo a lo diferente?
Sí, allí los miedos se terminan, nomás.
Vamos juntos aunque pensemos diferente. ¿qué te parece? si no te gusta o no te guío bien,
pues me dejas, nomás.
Y si después que vaya me convence de que es hermoso, alentador, diverso y si se terminan
mis miedos. ¿ cómo podré seguir diciendo que hay que vencerlo?
Pues....si quieres lo sigues diciendo, nomás.*

José Luis Alvarez Serna

La familia del CEAAL le rinde un gran homenaje a nuestro querido y entrañable compañero José Luis Alvarez Serna. Su sencillez, fuerza y compromiso lo ha llevado a ser reconocido como una figura pública política en Coahuila, amante de su pueblo, del desierto y la poesía.

Lo recordaremos siempre como un reconocido educador popular con más de 25 años de historia trabajando en comunidades rurales y urbano-populares del norte de México. La familia del CEAAL se queda muy triste ante su repentina partida.

Como ex Enlace Regional de México nos deja el gran legado de su entrega y su aporte al proyecto político pedagógico del CEAAL y su compromiso con la interculturalidad. Sufrió múltiples amenazas y extorsión de parte del crimen organizado y fue un gran defensor de los derechos humanos de los pueblos; ha sido director del CEP-Parras, e integrante fundador de la Red Norte de Educación Comunicación Popular y formaba parte entre otros, de un proyecto interinstitucional que apuesta por la Educación para la Paz.

Un abrazo hermanado a su familia, a la familia del CEP Parras, al colectivo mexicano, a todo el CEAAL por esta triste partida.

**¡TE QUEDAS CON NOSOTROS JOSE LUIS COMO RESOLANA DEBAJO DE LA PIEL!
¡JOSÉ LUIS, PRESENTE!**

LA FAMILIA DEL CEAAL

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO



PALABRAS SOBRE JOSÉ LUIS ÁLVAREZ SERNA

El Colectivo Mexicano del CEAAL, está de luto ante la repentina partida de nuestro hermano José Luis Álvarez Serna. Queremos compartir un poco de su vida desde diferentes voces. La primera es su propia palabra, después la palabra del CEP Parras, para finalizar con palabras de algunas y algunos integrantes del Colectivo Mexicano del CEAAL. Leer más [aquí](#).



BRASIL: OSCAR JARA PRESIDENTE DEL CEAAL NOS PRESENTA UNA RICA EXPERIENCIA

Del 21 de octubre al 1ro de noviembre, Oscar Jara invitado originalmente por la Universidad Federal de Rio Grande do Sul, en Porto Alegre, aprovecho su presencia para otras actividades conexas en esa ciudad y también en Brasilia donde pudimos concretar encuentros que estaban pendiente de realizar desde hacía ya algunos meses. Entre estas tenemos: a) Conferencia Inaugural del XIV Congreso de la Universidad Federal de Rio Grande do Sul, titulada "Desafíos formativos para la docencia, investigación y extensión universitarias: una mirada Freiriana"; b) Mini-curso sobre Sistematización de Experiencias; c) Encuentro y diálogo sobre "Educación Popular y Derechos Humanos en América Latina y el Caribe" en el Centro de Assessoria Multiprofessional, CAMP, entidad histórica de EP en el sur de Brasil, sede del enlace regional, con participación de educadoras y educadores populares del CEAAL y de otros campos.

Es un rico periplo que hay que leer y saborear profundizando la Educación popular.

Gracias Oscar

Leer el informe de Oscar Jara [aquí](#). / Leer la entrevista realizada a Oscar Jara por el periódico de la Universidad Federal de Rio Grande do Sul con ocasión de la conferencia inaugural en el Congreso Universitario "Universidad y los desafíos de la sociedad", clic [aquí](#).



BRASIL: PLEBISCITO POPULAR POR UMA CONSTITUINTE EXCLUSIVA E SOBERANA

O Plebiscito Popular por uma Constituinte Exclusiva e Soberana, promovido e organizado por movimentos sociais, Centrais Sindicais, partidos políticos, pastorais sociais, pela Plataforma dos Movimentos Sociais para a Reforma do Sistema Político, vai acontecer de 1º a 7 de Setembro de 2014, na Semana da Pátria. Até lá haverá debates sobre o futuro Brasil que queremos, cursos de formação sobre o Estado, aí compreendidos Executivo, Legislativo e Judiciário, e a sociedade brasileira: quais as reformas necessárias, quais as reformas urgentes.

Será a voz popular expressando-se nas ruas e em todos os lugares. De 1º a 7 de setembro, em plebiscito livre e democrático, antes das eleições presidenciais de outubro de 2014, será o voto popular falando aos candidatos e governantes sobre o futuro do Brasil: quais as esperanças, quais os projetos e as mudanças, como construir um país, uma pátria, uma Nação.

Ao Plebiscito Popular, pois. Todos e todas chamados/as, todos e todas convidados/as a contribuir e participar, de 15 de novembro de 2013 a 7 de setembro de 2014. O povo vai ouvir, o povo vai falar. É o poder popular. Leer más [aquí](#).

Selvino Heck. Membro da Coordenação nacional do Movimento Fé e Política.



MÉXICO. CELEBRACIÓN DE LOS CINCUENTA AÑOS DE VIDA DEL IMDEC

Hace 50 años nace el IMDEC, en Octubre de 1963, cuando un grupo de jóvenes preocupados por la situación en la que vivían las comunidades periféricas a la ciudad de Guadalajara. Las primeras acciones se hicieron en La Calera, con un grupo de campesinos y campesinas. Se conformaron cooperativas de vivienda y se hicieron entrevistas dialógicas para conocer la realidad. De ahí se construyó una propuesta metodológica que se retroalimentó de la experiencia del movimiento centroamericano y latinoamericano de la década de los 70's y 80's. Hemos trascendido nuestros orígenes, nunca hemos perdido la apuesta política que nos dio origen, así como tampoco la coherencia ética, hemos sido críticos lectores de la realidad mexicana y estamos acompañando a organizaciones y comunidades que sueñan con liberarse del sistema de opresión, explotación y dominación. Hemos celebrado con alegría la vida, al lado de amigos y amigas, hemos también llorado la ausencia de nuestros ancestros.

!Felicitaciones hermanos y hermanas su compromiso enriquece al movimiento de educadores y educadoras populares! CEAAL



EL SALVADOR: ENCUENTROS DE REFLEXIÓN – RED ALFORJA

Durante la semana pasada como RED ALFORJA realizamos dos encuentros con movimientos que luchan por la defensa de los territorios en Mesoamérica, en el cual también participaron educadores populares del CEPIS y MST de Brasil y Pañuelos en Rebeldía de Argentina. En el primer encuentro el cual se realizó en la Granja Escuela de FUNPROCOOP en El Salvador, reflexionamos sobre las estrategias de los movimientos, como construir y acumular poder desde los diversos territorios que hoy se encuentran en disputa: nuestros cuerpos, la comunidad, la tierra, los subsuelos, nuestras naciones, Mesoamérica y Latinoamérica. Vimos la necesidad de articular nuestras luchas a una estrategia de poder, y luego intercambiamos nuestras experiencias de construcción de alianzas y articulaciones, de elaboración de mensajes políticos claros, y profundizamos acerca de la importancia de retomar el trabajo de base que muchas veces se ha venido dejando de lado, además nos pareció fundamental prever mecanismos de autodefensa y construir formas de auto sostenibilidad que no dependen de la cooperación.

El segundo encuentro sobre economía política, se desarrolló en San Salvador, en el Torogoz, intercambiamos acerca de la situación económica en Centro América, tratamos de entender cuáles han sido los principales cambios ocurridos en el ámbito de las relaciones de producción y acumulación, y qué efectos tienen estas en la población, varios economistas de El Salvador, Guatemala, Costa Rica y México nos acompañaron en esta reflexión y nos ayudaron a resignificar categorías, y su sentido en la lógica de la economía mundial actual; intercambiamos propuestas de formación en economía política y producimos nuevos aportes para mejorar estas propuestas en contenidos, categorías desde la Educación Popular. Leer más [aquí](#).

Ana Bickel RED ALFORJA/ GT Movimientos sociales CEAAL



LA PIRAGUA 38. CEAAL: CONSTRUYENDO NUESTRO ENCUENTRO Y ASAMBLEA INTERMEDIA

Una nueva Piragua navega ahora por los ríos vivos de nuestra América Latina y el Caribe, circulando en medio de búsquedas, luchas, resistencias, apuestas, frustraciones y esperanzas de tantos hombres y tantas mujeres de nuestras ciudades y campos. Circula cargada de nuevas y renovadas reflexiones surgidas todas del compromiso con esas realidades vitales en movimiento, que nos confrontan, que nos cuestionan, que nos exigen, que nos desafían. Por ello, hemos titulado a este número; "Movimientos sociales y desafíos para la Educación Popular: una mirada desde el CEAAL". Queremos así reflejar la situación actual en que nos encontramos, en un momento histórico de intensos cambios y movimientos, al que estamos respondiendo también con impulsos y dinámicas nuevas que logren hacer coincidir al CEAAL con ese palpitar y sus exigencias. Lee la Piragua y debate sus temas en tu institución colectivo y grupo de trabajo. Leer más [aquí](#).



MEDELLÍN, COLOMBIA. CONGRESO INTERNACIONAL

Los días 3, 4 y 5 de Diciembre de 2013, se realizará en Medellín, Colombia el Congreso Internacional "Participación Ciudadana y Gobiernos de Ciudad: Ideas y prácticas transformadoras". El cual tiene como objetivo crear un espacio de diálogo social y político que permita acercar a distintos sectores de la ciudadanía de Medellín, el Valle de Aburrá y gobiernos territoriales al proceso de movilización y de construcción de un sistema local y municipal de Participación Ciudadana que favorezca un proceso de gobernanza democrática en diálogo con otras localidades y países que tienen experiencias significativas. Las inscripciones son hasta el hasta el 30 de Noviembre. Leer más [aquí](#).



BRUSELAS. SEMINARIO CIUDADANÍA GLOBAL

Nélida Céspedes Secretaria General del CEAAL ha sido invitada por CONCORD al seminario en mención y tratará acerca de la Educación Popular: el papel transformador de la educación y la ciudadanía global. Este evento se realizará del 20 al 21 de noviembre. Cómo se vincula la educación popular a los debates más amplios acerca del desarrollo, la justicia y el cambio social; de qué manera se trata de influenciar a los objetivos de EPT y el Post 2015. Qué aporta la EP a los procesos educativos de la ciudadanía en Europa; como establecer puntos de colaboración entre organizaciones de Europa y el CEAAL.



CONFINTEA VI. BOLETÍN DE SEGUIMIENTO Nº 6

El Instituto de la UNESCO para el Aprendizaje Permanente comparte la sexta edición del Boletín de Seguimiento CONFINTEA, que abarca el período de junio a octubre de 2013. En esta publicación encontrara toda la información actualizada, así como todos los documentos oficiales de CONFINTEA VI. Leer más [aquí](#).

Para acceder al portal de CONFINTEA clic [aquí](#).



BOLIVIA. ENTREVISTA EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN FORO INTERNACIONAL: EL DERECHO HUMANO A LA EDUCACIÓN EN LA AGENDA POST 2015 EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

El 12 de noviembre se realizó en La Paz, Bolivia el Foro Internacional: El Derecho Humano a la Educación en la Agenda Post 2015 en América Latina y el Caribe. El evento contó con la presencia de autoridades bolivianas, representantes de coaliciones de educación de 15 países de América Latina y el Caribe y sociedad civil, la cual tuvo como propósito discutir el derecho a la educación en la agenda internacional post 2015 – tanto en las nuevas metas de desarrollo del milenio como en un renovado marco de "Educación Para Todos". A continuación compartimos entrevistas en diferentes medios de comunicación a la Directora Ejecutiva de la Campaña Boliviana por el Derecho a la Educación, Beatriz Pérez. Leer más [aquí](#).



EL SALVADOR. DENUNCIAMOS Y NOS SOLIDARIZAMOS: ENCONTRARON MUERTO A NUESTRO COMPAÑERO MARIO ENRIQUE ESCOBAR CASTRO

Mario Enrique Escobar Castro que permanecía desaparecido desde el pasado 21 de octubre en el Barrio Santa Bárbara, en la ciudad de Santa Ana, fue hallado muerto el pasado sábado 9 de noviembre en un pozo en el interior del cafetal de la finca San Antonio, jurisdicción del municipio de Chalchuapa en el departamento de Santa Ana. El pasado lunes 21 de octubre, Mario Enrique Escobar Castro de 26 años de edad fue visto por última vez, familiares reportaron la desaparición ante las autoridades y no fue encontrado. Leer más [aquí](#).



REPÚBLICA DOMINICANA. CENTRO BONÓ RECHAZA SENTENCIA "ABERRANTE" DEL TRIBUNAL CONSTITUCIONAL

Centro Bonó expresa su más profunda indignación ante la sentencia absurda, insensata e injusta mediante la cual el Tribunal Constitucional (TC) crea la figura de personas extranjeras en tránsito en un período que abarca 85 años, para justificar la desnacionalización de miles de dominicanos y dominicanas de ascendencia haitiana. La [sentencia 168-13](#) del TC legitima actos administrativos ilegales de la Junta Central Electoral (JCE), afectando de esta forma los derechos fundamentales de más de cuatro generaciones de hombres y mujeres que durante toda su vida han formado parte del pueblo dominicano, y han contribuido al desarrollo material, cultural y espiritual de esta República. Se trata, según la entidad, de una práctica jurídica que viola abiertamente el principio de irretroactividad de las leyes. Leer más [aquí](#).

Adjuntamos el documento del juez Eddy Olivares Ortega, juez de la Junta Central Electoral de República Dominicana, la cual demuestra que la Sentencia 168-13 del TC utiliza leyes ya derogadas para sustentar su decisión, clic [aquí](#).



COSTA RICA. DE TALAMANCA BRIBRI A LA V CUMBRE CONTINENTAL DE PUEBLOS INDÍGENAS

David Solís-Aguilar del Centro PABRÚ PRÉSBERE comparte la carta de saludo y exposición de las problemáticas indígenas del compañero Bribri de Talamanca (Costa Rica) Filidencio Cubillo Morales, la cual fue presentada en la V Cumbre Continental de Pueblos y Nacionalidades Indígenas, que se celebró desde 10 al 16 de noviembre en Cauca, Colombia. Leer más [aquí](#).



BRASIL. PEDAGOGÍA DEL OPRIMIDO RETORNA A BRASIL

Del 5 al 7 de noviembre se realizó el "IV Seminario Internacional de Educación", cuyo tema fue "Paulo Freire y la Educación Superior". Durante el evento se realizó la presentación de los manuscritos originales de la Pedagogía del Oprimido, escrito por Paulo Freire en Chile, los cuales llegaron por primera vez a Brasil. Leer más [aquí](#).



Grupo de Reflexión
y Solidaridad
Oscar Arnulfo
Romero

CUBA. INVITACIÓN FORO PERMANENTE OAR

El Grupo de Reflexión y Solidaridad Oscar Arnulfo Romero, tiene un espacio socializador denominado Foro Permanente, el cual brinda instrumentos de análisis acerca de la realidad cubana y latinoamericana, estimulando el debate y lectura sobre el contexto. Por el Día Internacional de la No Violencia hacia la Mujer, realizarán una edición especial en donde reflexionarán acerca de la violencia psicológica no solo a las mujeres, sino también a las niñas y adolescentes. Leer más [aquí](#).

Vea el programa de actividades de la Jornada Nacional por la No Violencia hacia la Mujer-2013 [aquí](#).



ARGENTINA. MANUAL DE COMUNICACIÓN COMUNITARIA BARRIO GALAXIA

Centro Nueva Tierra presenta **Barrio Galaxia**, manual de comunicación comunitaria. Material pensado especialmente para trabajar productos comunicacionales de gráfica, radio, video, campañas, eventos y medios. Barrio Galaxia rescata la idea de la comunicación comunitaria como el intento de darle sentido a los elementos de la comunicación barrial, interpersonal y grupal desde la perspectiva de la posibilidad de la organización, acción y creación colectiva. Leer más [aquí](#).



FILIPINAS. ONG EDUCO DA APOYO DE EMERGENCIA A LAS ZONAS DEVASTADAS POR EL TIFÓN

La ONG de cooperación global Educo trabaja con las autoridades filipinas para ofrecer ayuda a nivel de recursos humanos, asistencia técnica, aporte de alimentos y materiales. El tifón Haiyan ha causado al menos 10.000 víctimas mortales en Filipinas y ha dejado miles de desaparecidos en el país. La situación es de extrema gravedad y las autoridades están pidiendo ayuda internacional. Precisamente, el departamento de Bienestar Social y Desarrollo de Filipinas ha designado la región de Bicol (la zona donde Educo está presente) como región de apoyo logístico para prestar la ayuda necesaria en esta tragedia. Leer más [aquí](#).



COLOMBIA. MESA DE ARTICULACIÓN: LA SOCIEDAD CIVIL EN LA MESA

Compartimos con ustedes la relatoría del taller regional para el Fortalecimiento de las ONG en la Región Andina que ha tenido como objetivos: a) Conocer el marco conceptual y metodológico en el cual se desarrollarán los 3 estudios que se realizarán en los próximos meses y facilitar la discusión y reflexión para aportar en la construcción de los mismos, en el marco del proyecto "Mesa de Articulación de ALC y sus aliados del sur aumentan su capacidad de incidencia y diálogo con los gobiernos y el sector privado". b) Revisar conjuntamente el avance del proyecto "Mesa de Articulación de ALC y sus aliados del sur aumentan su capacidad de incidencia y diálogo con los gobiernos y el sector privado", en los componentes Técnico, Administrativo y Financiero, Comunicaciones y Sistematización. Además, revisar los planes nacionales de las plataformas de la Subregión Andina.

¡Buena Jornada!

Compartimos la ayuda memoria del segundo taller andino de la Mesa, clic [aquí](#).

Asimismo, notas divulgadas en la web del Foro Internacional Democracia y Cooperación (FIDC) sobre las actividades de la MESA de Articulación en Sao Paulo:

- Seminario Internacional: "La Sociedad Civil Organizada y el proceso democrático en América Latina", leer [aquí](#).
 - ONG exigen transparencia y democratización del acceso a los recursos, leer [aquí](#).
-
-



DIRECTRICES SOBRE CREACIÓN DEL FORO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE UNASUR

En la cual se ha decidido: 1. Aprobar el documento "Directrices de Funcionamiento del Foro de Participación Ciudadana de UNASUR", el cual forma parte integrante de la presente Decisión. Artículo 2. Encargar al Estado Plurinacional de Bolivia, en ejercicio de la Presidencia Pro Tempore del Foro, la organización de la Primera Reunión Presencial de su plenario, la misma que tendrá lugar en la ciudad de Cochabamba, en el mes de noviembre del presente año. Artículo 3. Instruir al Consejo de Delegadas y Delegadas de UNASUR, a través de las instancias pertinentes, a elaborar y presentar los términos de referencia para la asignación de un presupuesto que garantice el funcionamiento del Foro y una presencia adecuada de los actores sociales de los Estados miembros.

Esta comunicación es gracias al aporte de Pablo de la Vega. Coordinación Regional PIDHDD.
Email: regional@pidhdd.org

Adjuntamos los siguientes documentos:

- Decisión N° 7/2012 del Consejo de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno de la UNASUR, mediante la cual decide crear un Foro de Participación Ciudadana de UNASUR, clic [aquí](#).
 - Decisión N° 2/2013 aprobación de las directrices para el funcionamiento del Foro de Participación Ciudadana, clic [aquí](#).
 - Directrices para el funcionamiento del foro de participacion ciudadana de UNASUR, clic [aquí](#).
-
-



LIBRO "APORTES CONCEPTUALES DE LA EDUCACIÓN DE PERSONAS JÓVENES Y ADULTAS: HACIA LA CONSTRUCCIÓN DE SENTIDOS COMUNES EN LA DIVERSIDAD"

Esta publicación es el resultado de un trabajo en conjunto y de un proceso participativo entre la UNESCO y la OEI. Confiamos que el esfuerzo por poner en común definiciones operativas de uso común para la política y la práctica, contribuya a sentar las bases conceptuales de la EPJA y permita seguir nutriendo el diálogo entre sus participantes. Leer más [aquí](#).

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

NOVIEMBRE 2013

- La **Fundación La Salle** invita a su primer Espacio de Pensamiento Colectivo, el tema será: "Bullying: derribando mitos. Hacia una política de cuidado de niños, niñas y jóvenes". El evento se realizará el Miércoles 20 de noviembre a las 19 hs. en (Riobamba 650 – C.A.B.A.) Para mayor información hacer clic [aquí](#).
- La **organización Envejecer en Armonía** invita a la Conmemoración del Día Internacional de No Más Violencia contra la Mujer. El evento llamado "BOMBAZO POR LA PAZ DE LAS MUJERES" se llevará a cabo en la Plaza Pública de Aibonito el domingo 24 de noviembre de 2013 a partir de la 1:00 de la tarde. Para mayor información hacer clic [aquí](#).

ENERO 2014

- El **Foro Mundial de Educación** realizará los días 21, 22 y 23 de enero del 2014 el evento Pedagogia, Região Metropolitana e Periferias Canoas 2014. Para mayor información hacer clic [aquí](#).

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

ELLOS TAMBIÉN TIENEN DERECHO



Luis Enrique es de Salinas, Barahona, puro Sur de la República Dominicana. Tiene 23 años y es sordo-ciego. A él y a otros muchos dominicanos el programa "Quisqueya Aprende Contigo" les enseñará a leer y a escribir, pero más aún: les dará la oportunidad de ver, disfrutar e integrarse plenamente a las alegrías de la vida. Para ver el video haz clic [aquí](#).

SÉ MI NOMBRE BIEN HECHO



Ana Lucía Marte de Monte Adentro quería aprender las letras sin importar su edad, y lo está logrando. "Ya sé leer, sé escribir, sé mi nombre, mi nombre bien hecho". Para ver el video haz clic [aquí](#).

INCIDIENDO EN LA AGENDA DE DESARROLLO POST 2015



Campaña impulsada por el CEAAL para promover un compromiso serio de parte de todos los actores involucrados en la discusión de la agenda post 2015 que ha venido siendo discutida y construida en diferentes eventos y por distintos medios. Para ver el video haz clic [aquí](#).

EN ESTE NÚMERO...

EDITORIAL

ACTUALIDAD

AGENDA

VIDEOS

LINKS

INICIO

Esta lista de links son algunas de las instituciones que han estado referidas en el siguiente boletín y que luchan cada día por un mundo mejor.



Centro Nueva Tierra

El Centro Nueva Tierra trabaja desde 1989 al servicio de organizaciones y grupos populares de Argentina. Comprometido con el trabajo por los más pobres y la transformación social en América Latina, sus equipos de trabajo llevan adelante tareas de fortalecimiento de actores, promoción de articulaciones, formación de dirigentes, animación de redes de comunicación, producción de conocimiento. Para mayor información [aquí](#).



LA RED DEL CEAAL TAMBIÉN EN FACEBOOK

Potenciamos nuestra red de compromiso y trabajo conjunto para crear un mundo mejor. Invitamos a todos y todas las hermanas del CEAAL a unirse a nuestra red. Únete a la [Campaña por el derecho a la Educación](#) y síguenos en Facebook a través de [La Carta del CEAAL](#).

AUSPICIA:



Esta carta se nutre con las experiencias latinoamericanas y caribeñas que fortalece el movimiento de educadores/as populares.

Nos pueden enviar sus comentarios, eventos, cursos, talleres, análisis, propuestas, críticas, videos, reflexiones y noticias a: lacartadelceaal@gmail.com

¡La Carta es de todos y todas! ¡Construyámosla juntos/as!

Si desean que su noticia sea publicada en La Carta del CEAAL, escríbanos al correo: lacartadelceaal@gmail.com

Dirección: Parque Osoreo 161 - Lima 21 - Perú / Teléfono: 00 - 511 - 014240997 / www.ceaal.org / info@ceaal.org